### CRONICAS LOCALES COMENTARIOS HECHOS DEL

# Comité de relaciones de Aragón, Rioja y Navarra

A todos los anarquistas y simpatizantes de la región, y a todos los grupos y comarcales

Faltariamos a los más elementales deberes sociales, si en estos momentos de trascendencia histórica, de inquietud constante y como consecuencia de una opremiente. necesidad de recoger, organizar y encaugar todas las fuerzas genuinamente revolucionarias, no hiciesemos este llamamiento y dejdsemos de ponemos en contacto tanto con los grupos afines que muestran vehementes descos de ingresar en nuestras filas, como con aquellas individualidades que, por falta de orientación o por falta da ambiente, se hayan visto imposibilitadas para formar el núcleo afin en sus respectivas

A todos por igual les mostramos los descos de albergarles en el seno de nuestra organización especifica, como ofrecemos nuertro concurso a toda aquella labor de propaganda ideológica y organización revolucionaria que estén dispuestos a realizar.

Alravesamos por un momento de descrientación y conjusionismo. Y precisamente

en estos momentos en que los partidos políticos y sectores sociales más opuestos se derrumban estrepitosamente, destrogados por el desprestigio, por las luchas intestinas, a consecuencia de las ambiciones de mando y apetencias de figuras inmortales de la historia, la F. A. I. TIENE QUE REHACERSE; tiene que fortificarse y demostrar en todo momento al enemigo secular que, a pesar de la cruenta represión, a pesar de los duros alaques sufridos por todos los sectores que han gobernado y aspiran a gobernar, continua firme en su puesto como vanguardis en la lucha entablada en pro de la liberación de la humanidad.

Las comarcales, grupos e individualidades, todos por igual, debemos de sedoblar nuestro esfuerzo en el orden de actividad para que nuestros efectivos se vean dumene tados y rejorgados con positivos valores, esparcidos por falta de orientación.

La F. A. I. con su personalidad y con sus medios propios de lucha, tiene que quedar convertida en el más firme baluarte defensivo de todo movimiento revolucionario de cardeter liberador.

No podemos estar a merced de nadie ni marchar a remolque de tringún acontecimiento que pueda producirse como consecuencia del malestar y la agitación social remante; tenemos que ocupar todos sin excepción nuestro punto de vanguardia y desde el propulsar y encaugar hacia una finalidad libertaria todo movimiento de fuerza que pueda manifestarse.

No podemos estar a merced de nadie ni marchar a remolque de ningún acontecimiento que pueda producirse como consecuencia del molestar y la agitación social reinante: tenemos que ocupar sin excepción nuestro punto de vanguardia y desde él propulsar y encaugar hacia una finalidad libertaria todo movimiento de fuerza que pueda manifestarse.

En este sentido liamamos la atención de todas las comarcales y grupos para que presten toda la atención debida al problema tanto de reorganización como de organi-

zación de las fuerzas revolucionarias adictos a la F. A. I.

Nuestro llamamiento va dirigido especialmente a todos los grupos de la eegión que aun no estén enrolados en nuestra organización y a todos los anarquistas de la misma, en el sentido de que los primeros manden su adhesión y los segundos se decidan sin pérdida alguna de tiempo a constituir grupos en sus respectivas localidades. Sin pérdida alguna de tiempo necesitamos ponemos en contacto con todos aquellos que, simpatizando con la F. A. I., sun permanecen al margen de ella, para orientarles y ayudarles en la labor de organización y preparación revolucionaria.

Zaragoza, 31 agosto 1934. Quien desce nuestra dirección, puede dirigirse a TIERRA Y LIBERTAD.

EL COMITÉ DE RELACIONES DE A. R. Y N.

Lo temido, lo combatido y rechazado por todos los obreros conscientes se ha apoderado de los destinos de estas dos ciudades. Se ha arrastrado sigilosamente, como eltigre, esperando la ocasión propicia para lanzarse sobre su presa, y hemos recibido el golpe terrible, sin poder defendernos, maniatados, encerrados en estas cárceles sin rejas: Cepta y Melilla.

El Gobierno español ha conferido al Alto Comisario atribuciones especiales, poder omnimodo sobre estas dos plazas s atribuciones y poderes que sirven y serán aprovechadas para frenar las ansias de libertad de estos dos pueblos y retrotraernos hasta el estado de esclavitud que sufren nuestros hermanos que habitan la

zona del Protectorado. Fascismo, con distinto nombre, pero manifestado en toda su crudeza, es este que ya hemos empezado a sentir los trabajadores de Melilla.

Hace unos días llegó la Policía al local del Sindicato Unico del Transporte, y encontrando a doce compañeros, procedieron a detenerlos y a clausurar los locales de la C. N. T. Los doce compafieros pasaron a la cárcel, permaneciendo en ella incomunicados, sin que hasta ahora, y a pesar de las diligencias llevadas a cabo, sepamos por qué y en qué calidad se hallan detenidos y qué razón le asiste al delegado gubernativo para clauaurar los locales de la organización confederal.

El ambicioso y ruín delegado guberna-tivo don Leopoldo de Miguel, junto con el monstruo de maldad, reptil venenoso, comissiro Bordel, pretenden shogar, hacer desaparecer en esta sufrida ciudad todo intento de rebelión, toda idea de progreso. Las palabras del delegado son ciaras y terminantes:

- Voy a traer un barco para deportar a todo el que me estorbe.

Los hechos del comisario Bordel, si no son tan claros, son más contundentes: las palizas recibidas por los compañeros que han tenido la desgracia de caer, en la última huelga, en sus manos, lo ates-

Trabajadores conscientes de Melilla! Hasta cuándo estáis dispuestos a consentir tales atropellos?

Yo creo que no debemos permitir que esos dos reptiles entronizados pisen la misma tierra y respiten el mismo aire que nosotros; por bien de la salud pública, por instinto de conservación, debemos evitatio. ¿Vosotros, qué opinfis? Sobre este asunto os cedo la palabra.

Trabajadores confederados, luchadores mobles y generosos de la F. A.I., jóvenes inquietos y rebeldes de las Juventudes Libertarias de Ceuta y Melilla: [Alerta contra todo intento de ataque por parte de los magnates de etse feudo! Preparémonos para librar la batalla inevitable para mantener nuestros pocos derechos y libertades conquitadas.

Ya que nos fué imposible evitar au entrada, procuremos detener el avance y hacer retroceder hasta su guarida a la fiera fascista que tal medida gubernativa ha entronizado en estas tierras.

Melilla. 6 agosto 1934.

### De Mazamet

El día 12 de julio murió de enfermedad física el amigo Benavente liménez, padre de los compañeros Enrique y Marcelo

El entierro se celebró libremente, al I fin, que a un lado el lujo, la riquera de Huesca, 8, 1.º, Teruel.

Ceuta y Melilla | cual concurrió un número crecido de amieterna morada.

> La generalidad del pueblo donde fué enterrado (Le Pont de Larn) calificaron de herejes a la familia del difunto, por el hecho de haber dado sepultura al padre sin el concurso del «cura»; mas como los que tenemos formado un criterio propio de la vida no nos podemos detener por dichas críticas, ni hacer como hacen esos pobres ignorantes, que se mueven bajo el capricho o mandato del cura, del alcalde o bien de cualquier cacique, por eso mismo no nos causan ningún miedo

Muy al contrario, estamos muy satisfechos y agradecidos del respeto moral que han demostrado tener a la anarquía nuestros compañeros Enrique y Marcelo liménez. Los hombres no deben jugar con dos barajas; si ellos quieren ser fieles al ideal que dicen sustentar, no basta hablar pestes contra la religión y luego realizar actos religiosos: bautizar, casarse, enterrarse religiosamente, pues al fin no hacen otra cosa que perjudicar moralmente a la anarquía y demostrar claramente a la opinión pública quiénes son

esos hombres que hablan de una forma Somos anarquistas, y como tales nos tenemos que portar en todos nuestros actos. Sabemos que la religión es el medio de inculcar la ignorancia en el pueblo para que siga siendo el eterno esclavo del pri-

vilegio del capital. Dios y patria es precisamente por esa religión que el pueblo agoniza en la miseria, y siendo ese fantasma una composición de mentiras, ¿para qué protegerlo?; al contrario, despreciarlo es el único medio que el pueblo tendrá para emanciparse, para proclamarse libre. |Viva la anarquial |Luchemos por su estabilización i

### De Cartagena

MIENTRAS UNOS SE DIVIERTEN. OTROS SE MUEREN DE HAMBRE

Los cosmopouras

Cartagena se divierte. Ha tenido verbenas, fuegos artificiales, música, toros, bailes regionales, cabalgatas, veladas marítimas, natación, regatas e histriones. Burócratas, lautos, cresos y heredipetas se han divertido de lo lindo, derrochando, para sus fiestas, el pan de muchos obreros en garambainas, comids opíparas, libando héctares deliciosos en orgías y bacanales,

abusando de la gastronomía. Por el centro de la ciudad no se podía transitar de tanta gente i todos iban en busca de las fiestas. Unos para que la cena les hiciera la digestión y otros para ver ai con los festejos se alimentaban.

En las calles adyacentes el espectáculo era diferente. Hombres harapientos, hirsutos y demacrados, la caridad imploraban. Niños febles, medio desnudos y entecos, pululaban jugueteando por en me-dio del légamo. Mujeres inopes, pálidas y ojerosas, ofrecian por unas cuantas mo-nedas las caricias de sús cuerpos.

Unos lucian sus riquezas y otros ense-fiaban sus miserias. Unos, al son de la música, hailaban, y otros, al mismo com-pás, pedían pan. Mientras unos relan de satisfacción, porque tenían la barriga llena y después les esperaba un blando lecho, otros lioraban de indignación, por tener que ir - si querian cenar - por las sobras del rancho de los cuarteles y después a buscar su tugurio o pocilga; en

superflua y el derroche deslumbraban, y en el otro, la miseria y el hambre cau-

saban estragos. Contraste mayor no se puede ver. Calamidades más grandes, tampoco. Antes porque estábamos bajo las botas de montar de un chulo, y hoy porque nos go-bierna un monterilla. Todo regimen polí-tico es igual. Todos llevan en al la explotación y la tiranía, el hambre y la miseria. Desde la plutocracia y la mesocracia, hasta la democracia y el comunismo estatal. La libertad y el derecho a la vida, en un régimen político, es una mentira, y quien diga lo contrario, un embustero. Mientras existan gobiernos, habrá quienes sin trabajar comerán y otros que trabajando se morirán de hambre. Ahora que esto se acabará cuando el pueblo quiera; cuando, harto de tanto aguantar vejámenes y vilipendios de todos los poderes, rompa las cadenas con que se le aujeta. ¿Cuándo será? No podrá tardar mucho. Mientras tanto, propaguemos y activemos.

### De Moncada (Valencia)

Acaba de tener efecto la primera unión libre en la localidad. Ya era hora que los entusiastas de las ideas ácratas compieran con los formulismos legalistas y con los ritos de la Iglesia, que ha venido aiendo norma única hasta la fecha.

El gesto plausible y digno de imitar corresponde a los consecuentes compañeros Aurelio Jardín y Consuelo Segura.

1]óvenes de Moncadal Esto significa una victoria del porvenir, que está en lucha con el pasado. Yo os invito a que imitéis el ejemplo, única forma de conseguir la dignificación de nuestra moral. En cuanto a los compañeros contrayentes, les deseo larga y feliz existencia para poder luchar por el ideal que acarician hasta su triunfo definitivo.

M. GARCÍA

### De Teruel

LA COMISION PRO-REAPARICION DEL ORGANO DE ESTA PROVINCIA, \*DESPERTAR CAMPESINO\*, SE DI-RIGE A LOS SINDICATOS DE LA MISMA Y A CAMARADAS Y SIMPA-TIZANTES

Compañeros: Salud.

Después de largos meses de represión tiránica por parte del Gobierno, motivando por esta causa la imposibilidad de reaparecer nuestro semanario Despertar Campesino, el Sindicato de Teruel en sentido general, percatándose con clara visión en los momentos actuales, ha tomado el acuerdo bajo su responsabilidad, de que nuestro órgano reaparezca de nuevo para plasmar una vez más au cometido histórico. No queremos hacer ninguna apología. Esta, nadie más que la soberanía libre de los Sindicatos será lo que marcará el libre desenvolvimiento en la lucha y el semanario será lo que fué en las luchas del pasado, el acicate que estremece constantemente los cimientos tiranicidas del capitalismo y del

El periódico es el arma demoledora que tiene el proletariado para destruir a los detractores enemigos de la verdad que se ocultan cual larvas en el fango perverso de la política.

Frente a tantos enemigos declarados en contra de la C. N. T., se impone que la provincia de Teruel tenga su vocero para exponer sus problemas.

Esta Comisión, por mandato de la organización local, recuerda a los Sindicatos y militantes de la provincia, tengan el debido sentido de responsabilidad, cumpliendo como les corresponde en la ayuda económica y moral, facilitando con ello la reaparición del semanario y su

Los Sindicatos deben de interesarse grandemente, exteriorizando la propaganda, nombrando paqueteros que se responsabilicen ante la organización y ésta vele por sus intereses; hacer cuantos suscriptores sean posibles, remitiendo el importe por anticipado, favoreciendo con ello la base económica inemdiata para que reaparezca el semanario.

Que esta circular sea el grito entusiasta que infiltre a los Sindicatos, camaradas y simpatizantes el debido celo, desvelo y constancia, para llevar a cabo esta magna obra que en breve plazo será una obra digna, dignificando con ello la personalidad colectiva y revolucionaria de la C. N. T., donde lucirán las plumas toscas de los obreros campesinos y las de los de la ciudad.

Recolectas, donativos, funciones teatrales! Esta ha de ser la obra constante y

activa hasta que llegue la hora de reaparecer Despertar Campesino de Teruel. [Compañeros, simpatizantes] Haced suscriptores remitiendo el importe por anticipado.

Sólo recomendamos estas palabras: Si as! lo hacemos, pronto, muy pronto tendremos un defensor público, Despertar Campesino, que exteriorizará nuestros problemas por los ámbitos de un mundo que se desmorona hacia el abismo lúgubre de sus crimenes.

En nombre de Despettar Campesino os saluda fraternalmente y queda de la causa y del comunismo libertario. LA COMISIÓN

Note. - Os comunicamos que aconsejados por la experiencia de la publicación de Despertar Campesino las veces anteriores, éste reaparecerá de mayor tamaño, pues de lo contrario no nos será posible dar cabida semanalmente a todos los trabajos de los pueblos, como nos ocurría con el anterior tamaño. Por lo tanto el semanario con dicha reforma su precio será de 15 céntimos el número

Otra. - Correspondencia y giros, provisionalmente a Antonio Barranco, calle

# pesino Murciano

IMPRESIONES DE VIAJE

La motonave se aleja, segura y majestuosa, del puerto de Barcelona. El castillo inquisitorial va reduciendo sus contornos, achicando su silueta, hasta

desaparecer de mi vista. Un francés, que va a bordo y se dirige a Valencia para asistir al Congreso Esperantista, explica a un compatriota suyo la trágica historia del castillo. Y el oyente se asombra y preguntat «¿Todavía?» No, responde el francés, y agrega : ·Ahora ya hace años que no se atormenta, España, desde la implantación de la República, se puede decir que ha quedado incorporada al ritmo de las grandes civilizaciones modernas».

10hl en aquel mismo momento, yo me acordaba de la visión inmensamente desoladora, de la visión aublevante y trágica de los compañeros apaleados en la Jefatura de Policia de Barcelona. Y evoqué en aquel instante sus rostros lividos, sus andares vacilantes por el dolor de las magulladuras: sus ojos enrojecidos, hinchados y sombreados por horribles manchas amoratadas, todos sus pobres cuerpos dolientes, desmadejados y atormentados por las porras de esas gentes, horas de todo sentimiento humanitario. Todo el horror de ese recuerdo se agitaba en mí. en el mismo instante en que el ingenio francés celebraba la incorporación de España a las modernas civilizaciones.

A la liegada al puerto de Valencia, un nutrido grupo de esperantistas, venidos de toda Europa y ataviados con la indumentaria propia de cada país, compieron a cantar, con entusiasmo y armonía, las notas de La Internacional, Sentí no poder acompañarles, por desconocer el Esperanto.

Desembatqué, y al atravesar el Grao y adentrarme en el corarón de Valencia. me creo transportada a otro mundo. ¿Dónde están las tercerolas, los guardias de Asalto, la Guardia civil y toda esa legión de jóvenes policías, de dudosa elegancia y mirada inquisitorial, que continuamente tienen el alma del ciudadano barcelonés sobrecogida?

La clara y ziente ciudad del Turia goza, confiada y tranquila, de la paz ciudadana, sin necesidad de hacer una ostentación vergonzosa, peligrosa y zalia de sus pertrechos policiales.

### POR TIERRAS DE MURCIA

Carretera adelante, avanza el auto dando unos brincos horribles. La carretera, llena de grandes altibajos, lanza unas veces el coche hasta tocar las estrellas y seguidamente desciende a los profundos abismos. La pálida luz mañanera comienza a dibujar suavemente los paisajes: Fuente la Higuera, Caudete, Yecla; viñedos, olivares, sembrados de maíz, cuyas plantas, retorcidas, esmirriadas y secas, se retuercen y se abaten contra la tierra reseca, agitadas por el aire casi frío de la madrugada. Montes y más montes, pardos, pelados, sin una pincelada de color, de verdura. Tierras feraces que se consumen de sequía por la pésima organización de los intereses públicos. Montes que la miseria va talando, dejándolos desguarnecidos y áridos. Tierras que podrían muchas de ellas ser fecundas huertas y son páramos desconsoladores, y sin embargo vi, en las paredes de las casas, grandes letreros que declan: Botad al socialismo», y socialistas son la mayor parte de los Ayuntamientos de estos pueblos.

### LOS SEGADORES

Viajamos juntos en el mismo auto. Vienen de las tierras castellanas, de segar, de trabajar como bestias y de regar prodigamente con su sudor las planicies áridas de Castilla. Dormitan, rendidos de fatiga; amodorrados por el cansancio, no

se dan cuenta de mi mirada escrutadora. Están flacos y renegridos; van sucios; sus largos cabellos asoman por debajo de sus pardas gorrillas, atestiguando una larga ausencia del barbero. Van rotos y calzados con rudas y viejas abarcas. Sus rostros, curtidos por todas las inclemencias del tiempo y faltos de la más elemental higiene, dan a todos los del grupo el aspecto de viejos; sin embargo, solamente lo son dos de ellos. Viejos, con la cabeza cana y las espaldas corvas, pero todavla conservan fortaleza suficiente-y si no la poseen el imperativo de la miseria les fuerza a poseerla-para trabajar en la ruda faena de la siega.

Al amanecer empezaron a bostezar, a arrinconar la murria y cantar:

·Por la mañana, muy tempranico, salí del pueblo con el hatico ... »

Sus miradas se iluminaron. - Mira - dice uno de ellos a su com-

pañero de asiento —, mira qué «regalico» más hermoso le llevo a mi «zagalica»; jahl qué contenta se pondrá; pero la «pobrecica» no sabrá los «supres» que el regalico» le ha «costao» a su «paere». - Han descansado ustedes ya?

- Si, señora - me contestan algo timidos, y uno de los más atrevidos añades - No crea que no tensamos necesidad de reposo: nos hemos tirado un mes de siega, y para ahorrar algunos diperillos del tren, venimos andando durante Icuarenta horas : veinte por caminos y diez por montañas. -- Pero vendrán ustedes casi ricos -- les

digo sonriendo. - No, señora : se gana muy poco; nosotros somos aún de los que han tenido la suerte, algo rara, de sechars un mes de trabajo.

- Pues, mire: ganamos 6 pesetas y la

comida, y 8 sin ella, por ocho horas de trabajo; ya comprenderá usted que no podemos traer ninguna fortuna.

Al llegor a Yecla, se asoman a las ventanillas del coche y exclaman alegremen13'75. — San Sebastián, J. R., 16'50. —

- ¿Cuánto ganan ustedea?

La vida del cama | te: a | El pueblo! | las mujeres! | Igracias | a Dios que ya estamos en casala

Saltan del coche y recogen su equipaje: una manta, alguna ropilla, una bufanda y la hoz, cuidadosamente resguardada en una funda de esparto; todo este llo va sólidamente atado con el mismo material. Se alejan, contentos como chiquillos, diciéndose mutuamente dicharachos gro-

seros. Son de apariencia tosca e insensible; pero si se tiene el cuidado de hablarles al corazón y de desbrozar un poco su entendimiento y aguijonear su rebeldía, son y scrán unos elementos utilisimos y de primer orden para la transformación social. Mientras el auto avanza, sigo mirando

el paisaje, pardo, severo y tristón, y aparecen ante mi pensamiento los grandes pasquines de Barcelona: «Gran Mitin en la Monumental», «Mitin Monstruoso en las Artes Decorativas.

Oh! hermanos mios, queridos compafieros: es aquí, es en estas tierras vejadas y explotadas, faltas de toda propaganda, donde deben oirse vuestras voces. Es aquí donde debe oirse la palabra anarquista, que será recibida con anhelo y amor por todos estos campesinos ansiosos de justicia y de saber.

KYRALINA

### Cabañas de Ebro (Zaragoza)

Con extraordinaria animación ha tenido lugar una jira campestre organizada por las Juventudes Libertarias de Zaragoza, concurriendo a la misma casi la totalidad de los camaradas zaragozanos, y gran núcleo de compañeros de otros pueblos limítrofes, ansiosos de estrechar los lazos de confraternización con los trabajadores de este pueblo, que, si hasta hoy estuvo sumido en la mayor ignorancia porque así ha convenido a los vi-

vidores de la política, en lo sucesivo puede ser una firme esperanza en bien del ideal anarquista; muestro buen sentido de camaradería ha logrado disipar de las mentes de algunos trabajadores las vaguedades que respecto a nuestras teorías había infiltrado la canalla caciquil. Hasta la hora de la comida, la cual ha transcuttido con envidiable armonia, los camaradas no ocupados en los preparativos de la misma gozan de las deli-cias del baño en el Ebro, y de la bella perspectiva con que la madre Naturale-za nos ha dotado en este sitio.

A las tres de la tarde próximamente. tuvo lugar una charla que bien merece comentario aparte por la acertada intervención de algunos camaradas de Zaragoza. Alagón y otros pueblos que al ha-cer uso de la palabra consiguieron con su elocuencia congregar a nuestro alrededor a la mayor parte del pueblo sin distinción de edades ni sexo, dando de este modo un mentis rotundo a los zánganos que con sus sordos zumbidos lanzan al aire infinidad de calumnias contra nuestra organización.

Al final un compañero hizo ver la pecesidad que tienen los pueblos de organizarse ante el peligro del salvajismo fas-cista, influyendo visiblemente en el ánimo de los trabajadores los razonamientos de este camarada; púsose punto final a la jornada entonando por las calles nuestros himnos rebeldes.

TROTAMUNDOS

Ensayos y conferencias Ricardo Mella 220 págs. 3.50 ptas

# De Administración

GIROS RECIBIDOS DESDE EL DIA 17
AL 31 DE AGOSTO DE 1934
Huesco, A. A., 31'75 pesetas. — Mur.

Garavaca, A. L., 15'55. — Victoria, A. G., 5. — Tánger, J. M., 18. — Quillan (Aude), J. Murgui, 18. — Alger, A. Bellver, 10. — Labastide (Tarn), A. R., cia, J. B., 9'90. — Granada, A. P., 14'95. — Cistietna, L. W., 10. — Riela, P. C., 25'75. — Epila, V. B., 12'50. — Algeciras, M. G., 15'25. — Moneada, N., 20. - Crevillente, J. S., 2'85. Javea, A. C., 14. - Medinasidonia, J. J., 25. - Irurzun, M. P., 9'90. - Calvario, N. B., 13'20. - Petrel, J. P., 53'90. - Sevilla, J. C., 5'50. - Coria del Río, J. S., 6'60. - San Sebastián, T. R., 16'50. -- Bilbao, S. V., 1'05. --Bilbao, T. V., 49'50. - Zaragoza, E. P., 130. - Aliaga, J. G., 14. - Torre de Campo, J. N., 30. - Vinaroz, V. M., 3. — Santander, J. G., 13'75. — San Fernado, A. P., 4. — Palma de Mallorca. J. T., 11. - León, G. D., 20. - Uildecona, J. T., 8'80. - Yecla, B. F., 2. — Villafranca, L. R., 4. — Aliaga, B. M., 2'70. — Tánger, J. L. M., 22'50. — Granada, M. M., 4. — Sanlúcar de Barrameda, R. R., 5'50. - Arcos de la Frontera, M. S., 11'75. — Gorgal, L. G., 9'50. — Algemesi, S. T., 2. — Zamora, E. R., 1'55. - Placencia, E. S., 9'65. — Bujalance, P. G., 5'95. — Osu-na, F. G., 12. — Alfafar, A. B., 10'80. - Alicante, B., 107'25. - Requena, S. S., 32. - Miranda de Ebro, J. O., 25. - Calatayud, L. L., 88. - Valderrobres, R. P., 5'60. - Monzón, J. M., 18. -Alger, A. Bellver, 10. - Bilbao, E. L., 5. - Bilbao, J. D., 12. - Fernán Núfiez. J. G., 8'10. -- Lora del Rio, B. G., 5. - La Carlota, J. M., 20. - Oviedo, J. L., 30'80. - Puerto Mazarrón, J. M., 6'50. - Mazarrón, A. V., 14'30. - Jerez de la Frontera. A. G., 93. — Antequera, J. R., 10. — Coruña, J. R., 130. — Reinosa, T., 705. — Morón de la Frontera, A. D., 2. — Alcalá de Guadaira, J. S., 38'20. — Mongat, F. F., 1'35. - Cuba, L. Ribas, 17'56. - Greasque (Francia), O. García, 26. - Graissessac (Hérault), D. Albanel, 22, - Estepona, P. G., 4'95. - Arenys de Mar, F. C., 23'75. - Corillán, J. N., 2. -Cenicero, J. V., 18'85. - Lérida, R. C., 32'50. - Estados Unidos, V. Hierro, 16. — Bélgica, A. Gil, 13. — Manises, E. L., 20. — Alginet, F. S., 19'50. — Bufiol, M. C., g. - Valencia, P., 5'75. -Medina de Río Seco, R. A., 11. - Alcañiz, J. B., 6'40. — Tudela, J. G., 2. --Aspe. J. P., 9. — Denia, B. M., 16'50. — Estella, M. G., 5'50. — Pamplona. V. R., 50. - Castellon, P. S., 0'65. -Hato, C. S., 2. - Falset, R. R., 9. - Puertollano, S. García, 15. - Gandesa, J. A., 2. - Santa Cruz de Tenerife, J. C., 22. - Madrid, D. L., 90. - Bujalance. J. R., 6. - León, J. R., 18. -Ribas del Fresser, R., 66. - Ripoll, A. C. 20'45. - Tauste, J. P., 15'40. -Guadalcanal, F. G., 9. - Hubscar, A. H., 4'35. - Cuba, R. Barrera, 8'19. -Lansargues (Heralult), A. Guillén, 19. -Valladolid, L. N., 22'50. - Palencia. J. S., 45. -- Mozón, F. A., 4. - Renterfa, B. G., 20. - Granada, L. B., 22'55. - Granada, L. P., 15. - Castro del Río, D. G., 4'95. — Ciudadela, F. P., 4'50. — Gallur, V. S., 4. — Túy, C. V., 5. — Aliaga, B. M., 5. — Vich, F. 1., 10. - Osuna, D. R., 30. - Cartagena, M. G., 15. - Huelva, M., 40. - San Roque, A. O., 43'50. - Reus, S. R., 8. — Badajoz, J. L., 8. — Alcoy, J. B., 72. — Denia, G. P., 6'60. —Port Bou, G. S., 19'50. — Coursen (Aude), F. Chinestra, 11. — Palafrugell, J. N., 9. — Alora, F. A., 15. — Aliaro, F. M., 8. — Motril, M. S., 3'30. — Orense, J. C., 15. — Vendrell, P. S., ??. — Port Bou, C., 11. — Villanueva y Geltru. A. P., 37'80. — Mataró, F. C., 24'25.

- Vich, P. R., 15. - Ceuta, J. G.,

78'75. - Cuba, A. Gaizon, 18'29. -Estados Unidos, C. E. Sociales, 23'57. -Cuba, A. Garzón, 10'25. - Zaragoza. A. R., 18. - Las Arenas, J. B., 8'80. -- Puertollano, B. P., 6, -- Calatavud. S. J., 4'50. - Carcagente, M. C., 20. -Osuna, M. el R., 10. - Logroño, A. A., 79'40. - La Coruña, R. C., 18. - Laca, A. V., 10. - Algeriras, J. C., 105. -Málaga. J. P., 40'50. - Estepona, F. M., 5'50. - Guareña, J. L., 5'50. - Membrive, H. L., 3'75. - Martorell, F. C., 30. - Villanueva del Arzobispo, M., 3'50. - Burgos, N. N., 23'20. - Ubeda, J. T., 25'50. — Molina de Aragón, L. G., 5. — Minas de Riotinto, J. P., 16. - Minas de Riotinto, M. D., 37'30. - Victoria, J. L., 6'60. - Zamora, E. R., 17'30. - Jerez de los Caballeros, L. S., 10. - Alsasua, R. S., 11. - Jerez de la Frontera, A. G., 25. - Mazanet (Tarn). Manuel M., 90. — Carcasonne (Aude), F. Olivera, 8. — Villafranca, G. R., 2. - Tardienta, J. O., 10. - Madrid, D. L., 90. - La Linea, M. M., 9'50. -Logroño, F. B., 1. - Minas de Riotinto, G. G., 17'45. - Zaragoza, J. V., 17'50. - Reus, P. R., 11. - Calahorra, L. R., 5. - L'Estaque Plage (Marsella). C. Pérez, 102'86. - Callosa de Ensarria, J. C., 24'85. — San Sebastián, J. R., 16'50. — Esplugas de Francolf, M. A., 13'50. - Santa Cruz de Tenerife, C., 44. - Cistierna, P. G., 2'25. - La Carolina, D. F., 23. — Linares, R. T., 29'85. — Miranda de Ebro, V. F. J., 39. Dos Hermanas, M. P., 12'30. - Sevilla. l. A., 25. — Puertollano, S. G., 15. — Lérida, F. P., 20. — Cervera, F. P., 4'50. — Baena, A. L., 4'50. — Lorca, F. N., 2'50. — Orense, J. C., 25. — Lugo, A. A., 25. - Oliventa, D. C., 3'25. - Granada, A. P., 13'50. - Arcos de la Fronteza, M. G., 17'40. — Oliva, M. S., 6'50. — Utiel, V. M., 27. -- Tortosa, G. M., 9'60. -- Tortosa, A., 54'80. -- Mora de Ebto, B. V., 3'60. Carcassonne (Aude). M. Carruesco, 8'61. - Bordeaux (Gironde), A. Lapeyre, 10.-Carcassonne (Aude), M. Caballero, 23'92. -- Béziers (Herault), S. Nuevo, 7. - Garais de la Vera, D. C., 2. - Zaragoza, E. P., 133'30. — Olot, S. U., 23'65. — Churriana, A. R., 8. — Fuente, de Piedra. M. R., 10'40. - Valencia, V. R., 8'20. - Uttera, J. D., 20. - Alcalá de Guadaira, J. S., 26'40. - Le Pujol-sur-Orb (Hérault), B. Rofes, 15. - Madrid, D. L., 152'35. — Espejos, A. C., 21. — Ronda, F. M. A., 9'10. — Mebila, F. M., 24'75. - Cazalla de la Sierra, R. D., 12. - Logrofio, F. B., 1'10. - Burgos, D. M., 10. — Calahorra, A. L. S., 13'75. — Elgoibar, H. L., 12. — Beasain, M. C., 11. - Estepona, P. F., 4'95. - El Ciego, A. R., 8'25. — Gallarta, D. C., 11'55. — Coria del Río, J. S., 6'60. — Canals, L. B., 20'35. - Valladolid, L. I., 20'25. - Albi (Tarn), A. Hernandez, 29. - Santander, J. G., 25. - Alicante, P. M., 3'75. - Granada (Giro telegráfico). F. B., 41. - Torredelcampo, J. V., 11. - Llerena, R. R., 5. - Sanlúcar de Batrameda, R. R., 12'50. - Beniaján (Murcia), F. R., 25. - Cádiz, J. M., 120'30. — Cuba, V. A., 21'55. — Granada, E. R., 7'50. — Avilés, B. R., 17'50. — Almagro, F., 7'50. — Cuba, M. Ros, 7'25. — Alcañir, A. E., 15.

## Correo de Redacción

Camarasa (Caudete): La foto es demasiado obscura para ser reproducida. F. L. de GG. AA. (Nerva): Podéis escribirle a nuestra dirección. Ya os enviaremos, en cuanto a la corresponden-

cia, una serie de indicaciones.